



Denuncia escritora que vive en la isla hace 30 años

## Buzos y pescadores se 'hacen la América' con buques hundidos en Juan Fernández

*"Buzos chilenos están desvalijando, con fines comerciales, el "Dresden" y otros galeones españoles que yacen hundidos bajo las aguas de la bahía Cumberland, en la Isla Juan Fernández".*

La escritora Blanca Luis Brun, quien reside allí desde hace casi 30 años, pidió expresamente la publicación de esta denuncia.

Asegura que tanto en el "Dresden" —buque de guerra alemán hundido en la Primera Guerra Mundial— como en galeones de los siglos XVI y XVII sumergidos en esas latitudes, "existen reliquias que son parte del patrimonio histórico y cultural de la isla". Y que "los buzos se las están llevando, con el fin de comercializarlas en el continente o entre extranjeros". Agregó que "la banda de guerra de los alemanes ha sido extraída en su totalidad y vendida por piezas". Y que un pescador sacó de un galeón español, un collar de bronce donde estaba grabado el escudo de armas de Carlos V. "Esta valiosa antigüedad, sin embargo, no se conservó en la isla", reclama.

**"No hay alcalde hace varios meses"**

La escritora pidió que se consigne que, a su juicio, la propia Armada debiera tomar cartas en el asunto.

"La isla, famosa por su historia y botánica extraordinarias, se presta para estas depredaciones, desgraciadamente, por el olvido en que está sumida".

A modo de ejemplo, informó que hace varios meses no hay alcalde, siendo que bajo este gobierno, Juan Fernández fue convertida en comuna de la Quinta Región. Reconoció, no obstante, que ha experimentado un gran progreso en materia de infraestructura pública, lo que ha beneficiado a los 500 isleños.

Un "pelambre" acerca del último alcalde que tuvo la isla se refiere a lo ocurrido en el fuerte "Santa Bárbara". "Aquí, en el más antiguo de los reductos hispanos en Chile, se levantaron varias mediasaguas. Tengo entendido que el gobierno español donó dinero con el fin de que fuera reconstruido al cumplir su cuarto centenario, pero de ello nunca más de supo..."

**Museo de CONAF**

La escritora señaló que CONAF decidió levantar un museo en la isla hace tres años, a través del cual se ha ido creando un patrimonio con reliquias como una copia fiel de la caja del marino Alejandro Selkirk, idéntica a la original que está en Europa. Hay también balas antiguas, cadones y cerámicos. Sin embargo, asegura, lo reunido en el museo es muchísimo menos que lo que se ha perdido.



Estas aguas cubren muchos tesoros que Blanca Luis Brun quiere que se conserven en la isla...



**¡ATENCIÓN AMIGO TAXISTA!**

**Goodyear regala  
32 neumáticos  
Grand Prix S al mes...  
¡Y dos autos nuevos  
a fin de año!**

Así es. Ahora Goodyear, por la compra de cualquier par de sus neumáticos y llantas, te entrega un cupón con el cual puedes participar en los sorteos mensuales de 32

neumáticos Grand Prix S de Goodyear para tu taxi, y además, a fin de año participar en un gran sorteo de dos automóviles 0 kilómetro.

Aprovecha. Venga a tu distribuidor Goodyear, póngale neumáticos a su auto y deje que su negocio marche sobre las mejores ruedas.



**GOOD YEAR**  
Un mundo de experiencia.

## Buzos y pescadores se "hacen la América" con buques hundidos en Juan Fernández [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1984

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Buzos y pescadores se "hacen la América" con buques hundidos en Juan Fernández [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)